

<b>Zeitschrift:</b>	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
<b>Herausgeber:</b>	Société fribourgeoise d'éducation
<b>Band:</b>	70 (1941)
<b>Heft:</b>	1
<b>Rubrik:</b>	Le présent et l'avenir

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 28.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Le présent et l'avenir

La Suisse ne peut se désintéresser des souffrances que la guerre suscite en des pays proches ou lointains. Dès que lui en parvient l'écho, elle s'émeut ; des œuvres se créent, les recettes affluent, une action s'organise. Cet élan vers tout ce qui souffre doit figurer au nombre de nos plus authentiques traditions.

Cependant, ces misères, qu'il est légitime de secourir selon nos forces, ne doivent pas nous faire négliger les nécessités de notre patrie. Chez nous aussi, il y a bien des souffrances à soulager et, si elles sont moins atroces et moins nombreuses, elles ne méritent pas moins notre sollicitude.

Certes, il ne faut pas que « charité bien ordonnée commence par soi-même » soit notre mot d'ordre. Mais il convient également d'éviter que, portant nos regards au loin, nous négligions ceux qui ont mis tout leur espoir dans notre générosité.

Au nombre de ces derniers, la mère et le petit enfant ont droit à la première place.

Et c'est pourquoi on fera bon accueil une fois encore aux petits vendeurs de *Pro Juventute*. Tout le monde connaît les activités de la Fondation et les œuvres qu'elle encourage ou crée depuis plus d'un quart de siècle : consultations de nourrissons, gouttes de lait, expositions de puériculture, vacances aux mères... et ce n'est là qu'un des domaines de sa vaste activité.

Est-il nécessaire d'en dire plus ? Notre population a pris l'habitude de voir revenir, chaque 1<sup>er</sup> décembre, les timbres et les cartes *Pro Juventute*. Elle saura répondre généreusement à l'appel de la fondation.

Aujourd'hui, le ciel est sombre, la mère anxieuse ; le petit enfant n'est pas toujours environné des sourires qui devraient se pencher sur son berceau, comme les bonnes fées du conte.

Et pourtant, ce petit, c'est lui qui, dans un monde que nous voulons espérer meilleur, saisira l'outil que nous aurons laissé choir. Ce petit, c'est la Suisse de demain.